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La UAEM en la prensa: 
 
Entregan iniciativa para  modificar Ley de Víctimas 
Un colectivo personas con familiares desaparecidos presentaron en el Senado una iniciativa de reformas a la 
Ley de Víctimas y acusaron que la vigente, elaborada hace dos años, no funciona pues los muertos y 
desaparecidos aumentan. Encabezados por el poeta Javier Sicilia, entregaron la inciativa al presidente del 
Senado ,Roberto Gil Zuarth, la presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Senado, Angélica de la 
Peña, y el vicepresidente del Senado, Luis Sánchez. "Ahora se persigue hasta a los defensores de derechos 
humanos y los acusan de ladrones, como es el caso de Emilio Álvarez de Icaza (secretario Ejecutivo de la 
CIDH)", dijo el poeta. Sicilia dijo que negar la realidad sobre los desaparecidos en México no solucionará el 
problema y agregó, que el resarcimiento de las víctimas debe ser la prioridad del país.  "Hacerles justicia y 
que haya justicia, porque hacia donde están apuntando las cosas es a la legalización de un Estado de 
excepción y no lo vamos a permitir", dijo. Dijo que de acuerdo con cifras oficiales, hace dos años había 40 mil 
asesinados, 10 mil desaparecidos y un número indeterminado de desplazados, mientras que cifras actuales 
reportan que hay 200 mil asesinados y 30 mil desaparecidos. Agregó que estos reportes no contemplan a las 
víctimas que están en fosas clandestinas, por lo que dijo que también los desplazados deben ser 
considerados en los conteos oficiales. Al recibir el documento, el presidente del Senado dijo que aunque ya se 
firmó un pre dictamen, las comisiones serán las que definan si incorporarán o no las propuestas entregadas 
hoy por los ciudadanos. Al dar lectura al contenido del documento, los integrantes de las organizaciones 
detallaron que se debe establecer con claridad quiénes entran en el rubro de víctimas, que la Comisión 
Ejecutiva de Atención a Víctimas tenga Presidencia y un Consejo Directivo, que las víctimas participen en el 
proceso y que sancione a los funcionarios que incumplen los derechos que la ley otorga.  
Milenio, (Angélica Mercado),  
http://www.milenio.com/politica/reforma_desapariciones-Sicilia_desparecidos_Senado-
desapariciones_forzadas_0_718728318.html. 
 
Por las víctimas 
Tras denunciar el fracaso en la implementación de la Ley de Víctimas, representantes de más de 100 
organizaciones civiles presentaron al Senado una propuesta para reformarla. Javier Sicilia, representante del 
movimiento por la Paz, exigió que la comisión ejecutiva de Atención avíctimas (CEAV) no esté tutelada por el 
Gobierno federal. “Mientras sea así, estamos fregados, porque quien viola los derechos humanos es el 
gobierno”, señaló el escritor. “La ley era buena, pero la implementación fracasó”, agrego. La propuesta de 
reforma promueve la autonomíaa de la CEAV e incluye en el concepto de víctima a las personas que tengan 
parentesco con la persona directamente afectada por consaguinidad o afinidad. La iniciativa fue recibida por el 
presidente de la Mesa directiva, Roberto Gil Zuarth, quien se reincorporó a sus labores tras participar en la 
visita de Estado en Alemania. 
Reforma, p.2, (Isabella González). 
 
Participa académico de la UAEM como jurado 
Daniel Adame Osorio, profesor investigador de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), forma parte del jurado del Premio Nacional de 
Periodismo para la décimo quinta convocatoria, presentada el 12 de abril por el Consejo Ciudadano del 
Premio Nacional de Periodismo. En conferencia de prensa realizada en la Casa del Tiempo de la Universidad 
Autónoma Metropolitana (UAM), en la que participó Marga Aguirre Castillo en representación de la UAEM, 
institución que forma parte del Consejo Ciudadano del Premio Nacional de Periodismo, fue presentado al 
jurado que integran un grupo de profesionales que se desempeñan como periodistas, académicos, fotógrafos 
y caricaturistas de diferentes entidades del país. Everardo Partida Granados, coordinador de Comunicación 
Social de la Universidad de Guadalajara, en representación del rector de esa institución Tonatiuh Bravo 
Padilla, quien funge como presidente del Consejo Ciudadano del Premio Nacional de Periodismo, inauguró la 
recepción de trabajos periodísticos en sus ocho categorías participantes. Dicho jurado lo integran: Daniel 
Adame Osorio, politólogo, director Editorial de la agencia de medios de comunicación y análisis político 
Escenario político, y profesor de la FDyCS de la UAEM; Alfredo Narváez Ochoa, cartonista editorial desde 
1991 en el Periódico Pulso; Carmen Patricia Ortega, profesora e investigadora de tiempo completo del 
Departamento de Educación y Comunicación de la UAM Unidad Xochimilco; Eduardo Loredo Rivera, 
colaborador del Periódico Vida Universitaria y la Revista Ciencia, coordinador de Información en la Dirección 
de Comunicación Institucional en la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL); Guadalupe Hortensia Mar 
Vázquez, periodista, profesora e investigadora de la facultad de Ciencias de la Comunicación de la 
Universidad Veracruzana, columnista del Diario de Xalapa y del periódico electrónico alcalorpolitico.com, 
quien además preside el jurado. Otros integrantes son: Juan José Padilla Herrera, profesor de la licenciatura 
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de Comunicación en la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco y director del diario digital “El correo de 
Tabasco”; Manuel Falcón, colaborador en las revistas Siempre! y Nexos, en diversos periódicos y locutor del 
programa El Acordeón, en Radio Universidad de Guadalajara, así como es director editorial del periódico La 
Crónica Jalisco; María Antonieta Barragán, periodista en periódicos como El Financiero, La Jornada, La 
Crónica, Milenio y unomásuno, así como colaboradora en diversas revistas; Olga Rosario Avendaño, 
conductora de Zigma Periodistas en Ibero 90.9 de FM y académica de la Universidad Iberoamericana DF. 
Integran también el jurado: Oscar Alejandro Montero, profesor de la Facultad de Ciencias de la Comunicación 
de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí; Rafael Reséndiz, colaborador de la Revista Mexicana de 
Comunicación, es editor del libro electrónico “El Sentido de la Imagen”; Ricardo Garcia Muñoz, secretario de la 
corresponsalía del seminario de Cultura Mexicana de Guanajuato, coordina la revista de cuento Ficcionalia, es 
director de Radio, Televisión e Hipermedia de la Universidad de Guanajuato y profesor en esa institución; y 
Sergio Rodríguez Blanco, escritor, ensayista, periodista, cronista y crítico, colabora con el periódico Reforma, 
la revista Gatopardo, Nexos y Chilango, además de ser profesor en la Universidad Iberoamericana. En esta 
misma conferencia se anunció a los ganadores del concurso para realizar la Imagen del Premio de este año, 
la dinámica se realizó mediante una convocatoria dirigida para las  distintas instituciones que conforman al 
Consejo Ciudadano. En representación del equipo conformado por Miguel Angel Marcial Alcántara, Julio 
César Palacios Mera y Yisel Maribel Pozos García, la Vicepresidenta de Red de Radiodifusoras y Televisoras 
Educativas y Culturales de México A.C. y Directora del Sistema de Radio y Televisión Mexicana, Lucila Isabel 
Gutiérrez brindó un mensaje de agradecimiento a los asociados de la Asamblea General por haber elegido su 
propuesta. Everardo Partida reiteró la invitación a los periodistas del país a participar con sus trabajos, que 
serán recibidos a partir del 12 de abril y hasta el 14 de junio de 2016 en las oficinas del Consejo Ciudadano en 
la Ciudad de México o en la página electrónica de postulaciones: www.periodismo.org.mx, donde podrán 
consultar las bases de la convocatoria y en www.uaem.mx. 
La Jornada Morelos, (De la Redacción), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-justicia/participa-academico-de-la-uaem-como-jurado. 
 
Abren convocatoria para el Premio Nacional de Periodismo 
Daniel Adame Osorio, profesor investigador de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS), de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), forma parte como jurado del Premio Nacional de 
Periodismo para la décimo quinta convocatoria, presentada el 12 de abril por el Consejo Ciudadano del 
Premio Nacional de Periodismo. En conferencia de prensa realizada en la Casa del Tiempo de la Universidad 
Autónoma Metropolitana (UAM), en la que participó Marga Aguirre Castillo en representación de la UAEM, 
institución que forma parte del Consejo Ciudadano del Premio Nacional de Periodismo, fue presentado al 
jurado integrado por un grupo de profesionales que se desempeñan como periodistas, académicos, fotógrafos 
y caricaturistas de diferentes estados del país. Everardo Partida Granados, coordinador de Comunicación 
Social de la Universidad de Guadalajara, en representación del rector de esa institución Tonatiuh Bravo 
Padilla, quien funge como presidente del Consejo Ciudadano del Premio Nacional de Periodismo, inauguró la 
recepción de trabajos periodísticos en sus ocho categorías participantes. Dicho jurado lo integran: Daniel 
Adame Osorio, politólogo, director Editorial de la agencia de medios de comunicación y análisis político 
Escenario político, y profesor de la FDyCS de la UAEM; Alfredo Narváez Ochoa, cartonista editorial desde 
1991 en el Periódico Pulso; Carmen Patricia Ortega, profesora e investigadora de tiempo completo del 
Departamento de Educación y Comunicación de la UAM Unidad Xochimilco; Eduardo Loredo Rivera, 
colaborador del Periódico Vida Universitaria y la Revista Ciencia, coordinador de Información en la Dirección 
de Comunicación Institucional en la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL); Guadalupe Hortensia Mar 
Vázquez, periodista, profesora e investigadora de la facultad de Ciencias de la Comunicación de la 
Universidad Veracruzana, columnista del Diario de Xalapa y del periódico electrónico alcalorpolitico.com, 
quien además preside el jurado. Otros integrantes son: Juan José Padilla Herrera, profesor de la licenciatura 
de Comunicación en la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco y director del diario digital “El correo de 
Tabasco”; Manuel Falcón, colaborador en las revistas Siempre! y Nexos, en diversos periódicos y locutor del 
programa El Acordeón, en Radio Universidad de Guadalajara, así como es director editorial del periódico La 
Crónica Jalisco; María Antonieta Barragán, periodista en periódicos como El Financiero, La Jornada, La 
Crónica, Milenio y unomásuno, así como colaboradora en diversas revistas; Olga Rosario Avendaño, 
conductora de Zigma Periodistas en Ibero 90.9 de FM y académica de la Universidad Iberoamericana DF. 
Integran también el jurado: Oscar Alejandro Montero, profesor de la Facultad de Ciencias de la Comunicación 
de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí; Rafael Reséndiz, colaborador de la Revista Mexicana de 
Comunicación, es editor del libro electrónico “El Sentido de la Imagen”; Ricardo Garcia Muñoz, secretario de la 
corresponsalía del seminario de Cultura Mexicana de Guanajuato, coordina la revista de cuento Ficcionalia, es 
director de Radio, Televisión e Hipermedia de la Universidad de Guanajuato y profesor en esa institución; y 
Sergio Rodríguez Blanco, escritor, ensayista, periodista, cronista y crítico, colabora con el periódico Reforma, 
la revista Gatopardo, Nexos y Chilango, además de ser profesor en la Universidad Iberoamericana. En esta 
misma conferencia se anunció a los ganadores del concurso para realizar la Imagen del Premio de este año, 
la dinámica se realizó mediante una convocatoria dirigida para las  distintas instituciones que conforman al 
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Consejo Ciudadano. En representación del equipo conformado por Miguel Angel Marcial Alcántara, Julio 
César Palacios Mera y Yisel Maribel Pozos García, la Vicepresidenta de Red de Radiodifusoras y Televisoras 
Educativas y Culturales de México A.C. y Directora del Sistema de Radio y Televisión Mexicana, Lucila Isabel 
Gutiérrez brindó un mensaje de agradecimiento a los asociados de la Asamblea General por haber elegido su 
propuesta. Everardo Partida reiteró la invitación a los periodistas del país a participar con sus trabajos, que 
serán recibidos a partir del 12 de abril y hasta el 14 de junio de 2016 en las oficinas del Consejo Ciudadano en 
la Ciudad de México o en la página electrónica de postulaciones: www.periodismo.org.mx, donde podrán 
consultar las bases de la convocatoria y en www.uaem.mx. 
Capital Morelos, (UAEM), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/abren-convocatoria-para-el-premio-nacional-de-periodismo. 
 
Recibe UAEM proyecto para la construcción de un Teatro auditorio 
Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), recibió de 
Leonardo B. Zeevaert Alcántara, director General de Obras y Conservación de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), 144 planos del proyecto para la construcción de un estacionamiento y 222 
planos del proyecto para la construcción del edificio Teatro-Auditorio en el Campus Norte de esta casa de 
estudios. Esta iniciativa para la construcción de dichas obras, responde al objetivo de renovar la mutua 
colaboración y apoyo académico, técnico y administrativo entre ambas universidades, en actividades 
generales de docencia, investigación y difusión de la cultura, así como cumplir con los acuerdos establecidos 
en el convenio de colaboración suscrito el 27 de junio de 2013. Este día en la sala de juntas de la rectoría, 
Alejandro Vera, destacó que estos proyectos son necesarios para fortalecer la vida universitaria y convertir la 
zona norte en un centro cultural que beneficie a la sociedad que carece de espacios artísticos y culturales al 
norte de la ciudad de Cuernavaca. El rector Alejandro Vera dijo que socializará el proyecto a los colegios de 
profesores, directores, sindicatos y Federación de estudiantes, para su conocimiento y confió en que sean 
aceptados de forma unánime para iniciar los trabajos este mismo año y cumplir con todos los estudios de 
impacto ambiental. En la exposición del proyecto, Leonardo B. Zeevaert Alcántara, dijo que esta iniciativa dará 
un servicio de calidad a las comunidades universitarias de ambas instituciones, además de conformar un plan 
maestro que permita mejorar el entorno interno y externo para el tránsito de los universitarios. El proyecto de 
Teatro-Auditorio UAEM–UNAM, constará de cuatro plantas, con un total de 3 mil 435 metros cuadrados 
construidos y una capacidad para 425 espectadores, foso para orquesta, servicio de cafetería, sanitarios 
públicos y taquilla para atención, así como una sala de exposiciones, cabina de control y una segunda área de 
servicios como camerinos, áreas de apoyo administrativo, además de un estacionamiento con una capacidad 
de 86 autos. Mientras que el nuevo edificio de estacionamiento estará ubicado en el costado oriente de la 
Torre de Rectoría de la UAEM, constará de cuatro niveles con una capacidad para estacionar a 412  
automóviles, además de sótano donde se habilitará un bicicentro para guardar de 112 bicicletas. 
La Jornada Morelos, (De la Redacción), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-justicia/recibe-uaem-proyecto-para-la-construccion-
de-un-teatro-auditorio. 
 
Construirán en la UAEM un estacionamiento y auditorio 
En los próximos meses dará inicio la construcción de un estacionamiento y un Teatro-Auditorio en el Campus 
Norte de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que de manera conjunta realizarán con la 
UNAM, afirmó el rector Alejandro Vera Jiménez, tras la entrega de los planes y proyectos que personalmente 
le hizo Leonardo B. Zeevaert Alcántara, director General de Obras y Conservación de la máxima casa de 
estudios del país. Renovar la mutua colaboración y apoyo académico, técnico y administrativo entre ambas la 
UAEM y la UNAM en actividades generales de docencia, investigación y difusión de la cultura, fue el principal 
acuerdo así como el de cumplir con los acuerdos establecidos en el convenio de colaboración suscrito el 27 
de junio del año del 2013. Vera Jiménez, destacó que estos proyectos son necesarios para fortalecer la vida 
universitaria y convertir la zona norte en un centro cultural que beneficie a la sociedad que carece de espacios 
artísticos y culturales al norte de la ciudad de Cuernavaca. Para ello, anunció que socializará el proyecto ante 
los colegios de profesores, directores, sindicatos y Federación de estudiantes para su conocimiento, a fin de 
que sean aceptados de forma unánime y se puedan iniciar de inmediato los trabajos este mismo año a fin de 
cumplir con todos los estudios de impacto ambiental. Mientras tanto, Leonardo B. Zeevaert Alcántara adelantó 
que la iniciativa dará un servicio de calidad a las comunidades universitarias de ambas instituciones, además 
de conformar un plan maestro que permita mejorar el entorno interno y externo para el tránsito de los 
universitarios. Agregó que el proyecto de Teatro-Auditorio UAEM-UNAM, constará de cuatro plantas, con un 
total de 3 mil 435 metros cuadrados construidos y una capacidad para 425 espectadores, foso para orquesta, 
servicio de cafetería, sanitarios públicos y taquilla para atención, así como una sala de exposiciones, cabina 
de control y una segunda área de servicios como camerinos, áreas de apoyo administrativo, además de un 
estacionamiento con una capacidad de 86 autos. El nuevo edificio de estacionamiento estará ubicado en el 
costado oriente de la Torre de Rectoría de la UAEM y constará de cuatro niveles con una capacidad para 
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estacionar a 412 automóviles, además de sótano donde se habilitará un bicicentro para guardar de 112 
bicicletas, que contará con espacio para el control de préstamos, servicios sanitarios y de regaderas. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=78325. 
 
Entregó la UNAM planos para estacionamiento a la UAEM 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) entregó a la UAEM 144 planos del proyecto ejecutivo 
para construir un nuevo estacionamiento y 222 para la creación de un teatro-auditorio en el campus Chamilpa 
de esta casa de estudios, con el que se busca fortalecer la vida universitaria a través de mejores espacios, a 
fin de convertir la zona norte en un gran centro cultural en beneficio de los morelenses. El rector de la UAEM, 
Alejandro Vera Jiménez, recibió de manos de Leonardo B. Zeevaert Alcántara, director general de Obras y 
Conservación de la UNAM, 222 planos del proyecto ejecutivo para la construcción del edificio teatro-auditorio 
en el campus norte de esta casa de estudios. El propósito de esta iniciativa es renovar la mutua colaboración 
y apoyo académico, técnico y administrativo entre ambas universidades (UNAM y UAEM) en actividades 
generales de docencia, investigación y difusión de la cultura, así como cumplir con los acuerdos establecidos 
en el convenio de colaboración suscrito el 27 de junio de 2013. Al respecto, Alejandro Vera reveló que estos 
proyectos son muy necesarios para fortalecer la vida universitaria y convertir la zona norte en un centro 
cultural en beneficio directo para la sociedad, ante la falta de espacios artísticos y culturales al norte de 
Cuernavaca. En ese sentido, dijo que socializará el proyecto con los colegios de profesores, directores, 
sindicatos y federación de estudiantes, confiando en que éste sea aprobado de forma unánime para iniciar los 
trabajos este año y cumplir con todas las indicaciones de manifestación de impacto ambiental. Leonardo B. 
Zeevaert Alcántara dijo que esta iniciativa dará un buen servicio a las comunidades universitarias de todo el 
campus norte, además de conformar un plan maestro entre ambas instituciones que permita mejorar el 
entorno interno y externo para el tránsito de los universitarios. El proyecto de teatro-auditorio UAEM-UNAM 
será una estructura que constará de 4 plantas, con un total de 3 mil 435 metros cuadrados construidos y una 
capacidad para 425 espectadores, fosa para orquesta, servicio de cafetería, sanitarios públicos y taquilla para 
atención; asimismo, contiene una sala de exposiciones, cabina de control y una segunda área de servicios 
como camerinos y áreas de apoyo administrativo. Además se logró desarrollar un área suficiente para ofrecer 
un estacionamiento con una capacidad de 86 autos. Por su parte, el nuevo edificio de estacionamiento se 
encontrará ubicado en el costado oriente de la Torre de Rectoría de la UAEM en el Campus Morelos, donde 
actualmente se encuentra un estacionamiento de superficie que constará de cuatro niveles con una capacidad 
para 412 automóviles. También este proyecto contempla un sótano donde se habilitará un bicicentro con 
capacidad para 112 bicicletas, mismo que tendrá control de préstamos y servicios sanitarios y de regaderas. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4134389.htm. 
Diario de Morelos, p.7, (Guillermo Tapia). 
 
Recibe UAEM proyecto para la construcción de un teatro-auditorio 
Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), recibió de 
Leonardo B. Zeevaert Alcántara, director General de Obras y Conservación de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), 144 planos del proyecto para la construcción de un estacionamiento y 222 
planos del proyecto para la construcción del edificio Teatro-Auditorio en el Campus Norte de esta casa de 
estudios. Esta iniciativa para la construcción de dichas obras, responde al objetivo de renovar la mutua 
colaboración y apoyo académico, técnico y administrativo entre ambas universidades, en actividades 
generales de docencia, investigación y difusión de la cultura, así como cumplir con los acuerdos establecidos 
en el convenio de colaboración suscrito el 27 de junio de 2013. Este día en la sala de juntas de la rectoría, 
Alejandro Vera, destacó que estos proyectos son necesarios para fortalecer la vida universitaria y convertir la 
zona norte en un centro cultural que beneficie a la sociedad que carece de espacios artísticos y culturales al 
norte de la ciudad de Cuernavaca. El rector Alejandro Vera mencionó que socializará el proyecto a los 
colegios de profesores, directores, sindicatos y Federación de estudiantes, para su conocimiento y confió en 
que sean aceptados de forma unánime para iniciar los trabajos este mismo año y cumplir con todos los 
estudios de impacto ambiental. En la exposición del proyecto, Leonardo B. Zeevaert Alcántara, resaltó que 
esta iniciativa dará un servicio de calidad a las comunidades universitarias de ambas instituciones, además de 
conformar un plan maestro que permita mejorar el entorno interno y externo para el tránsito de los 
universitarios. El proyecto de Teatro-Auditorio UAEM–UNAM, constará de cuatro plantas, con un total de 3 mil 
435 metros cuadrados construidos y una capacidad para 425 espectadores, foso para orquesta, servicio de 
cafetería, sanitarios públicos y taquilla para atención, así como una sala de exposiciones, cabina de control y 
una segunda área de servicios como camerinos, áreas de apoyo administrativo, además de un 
estacionamiento con una capacidad de 86 autos. Mientras que el nuevo edificio de estacionamiento estará 
ubicado en el costado oriente de la Torre de Rectoría de la UAEM, constará de cuatro niveles con una 
capacidad para estacionar a 412  automóviles, además de sótano donde se habilitará un bicicentro para 
guardar de 112 bicicletas, que contará con espacio para el control de préstamos, servicios sanitarios y de 
regaderas. En esta entrega estuvieron presentes Gustavo Urquiza Beltrán, secretario Académico de la UAEM; 
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Juan Carlos Fuentes Orrala, director de construcción de la dirección de obras y conservación; Gerardo Ávila 
García, secretario de Rectoría; y Filiberto Suárez Díaz, coordinador general de infraestructura de la UAEM. 
Capital Morelos, (UAEM), http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/recibe-uaem-proyecto-para-la-
construccion-de-un-teatro-auditorio. 
 
Presentan proyecto de Teatro-Auditorio UNAM-UAEM 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) hizo entrega a la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) de 144 planos del proyecto para la construcción de un estacionamiento, y 222 planos del 
proyecto para la construcción del edificio Teatro-Auditorio en el Campus Chamilpa de la máxima casa de 
estudios morelense. Durante el encuentro entre Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, y Leonardo 
Zeevaert Alcántara, director general de Obras y Conservación de la UNAM, se dijo que la iniciativa para la 
construcción de las obras responde al objetivo de renovar la mutua colaboración y apoyo académico, técnico y 
administrativo entre ambas instituciones, en actividades generales de docencia, investigación y difusión de la 
cultura, así como cumplir con los acuerdos establecidos en el convenio de colaboración suscrito el 27 de junio 
de 2013. Alejandro Vera destacó la necesidad de la realización de los proyectos para fortalecer la vida 
universitaria y convertir a la universidad en un centro cultural que beneficie a la sociedad con espacios 
artísticos y culturales. Leonardo Zeevaert Alcántara dijo que con las obras que se pretende realizar se dará 
servicio de calidad a las comunidades universitarias de ambas universidades, además planteó la necesidad de 
integrar un plan que permita mejorar el entorno interno y externo para el tránsito de los universitarios. El 
proyecto de Teatro-Auditorio UAEM-UNAM constará de cuatro plantas, con un total de 3 mil 435 metros 
cuadrados construidos y una capacidad para 425 espectadores; foso para orquesta, servicio de cafetería, 
sanitarios públicos y taquilla para atención. Así como una sala de exposiciones, cabina de control y una 
segunda área de servicios como camerinos, áreas de apoyo administrativo, además de un estacionamiento 
con una capacidad de 86 autos. Mientras que el nuevo estacionamiento estará ubicado en el costado oriente 
de la Torre de Rectoría y será un edificio de cuatro niveles, con una capacidad para estacionar 412  
automóviles, además de sótano donde se habilitará un bicicentro para guardar 112 bicicletas. En la misma 
reunión se habló de establecer colaboración mutua para la construcción de un nuevo acceso a la UAEM 
desde la autopista México-Cuernavaca, en la que ambas instituciones se comprometieron a establecer las 
gestiones en sus ámbitos correspondientes. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/87840-presentan-proyecto-de-teatro-auditorio-unam-
uaem.html. 
 
Motivos de exoneración del gobernador no debieron ser mediáticos: Vera Jiménez  
Para el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, la 
determinación de no promover el juicio político en contra del gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu debió 
haber sido presentada a los promotores de esta causa y no de manera mediática. “Creo que lo correcto es dar 
las razones del porqué tomaron la decisión directamente a los que solicitaron”, dijo el rector de la UAEM, al 
considerar que la actuación de los legisladores debe ser apegada al estado de derecho. “De no ser así, me 
parece que estarían incurriendo en una falta importante y, en ese sentido, quienes tendrán que valorar la 
actuación de los legisladores son quienes promovieron el juicio político”, resaltó. Dijo que los legisladores 
muchas veces dan respuestas evasivas o en términos ambiguos, por lo que consideró que lo importante no es 
qué tipo de respuestas den a través de los medios o de conferencias de prensa para justificar algo que no 
tienen que justificar en términos mediáticos. “Me parece que en este tema no es la salida; esperaría que 
tuvieran una reunión de cara a los ciudadanos y dieran respuestas a todos los que formaron parte de este 
movimiento. Para que, luego de recibir los argumentos, ellos dieran las conferencias de prensa y opiniones 
ante los medios de comunicación respecto de la actuación de los diputados y ver si la consideran apegada a 
derecho”, señaló. Alejandro Vera indicó que por no haber sido una solicitud en general de toda la sociedad 
sino de un grupo ciudadano, los diputados tuvieron que haber dado respuesta a este grupo y no de manera 
mediática presentando los argumentos y las pruebas que sustenten su decisión, para provocar claridad entre 
los promotores de esa causa y que ellos valoren la actuación de los diputados, dijo. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/87839-motivos-de-exoneracion-del-gobernador-no-
debieron-ser-mediaticos-vera-jimenez.html. 
 
Deben diputados informar a la CMMC sobre rechazo de juicio vs Graco: Vera 
Los diputados del Congreso del Estado deben de ofrecer una respuesta directa y de frente a los integrantes 
de la Coordinadora Morelense de Movimientos Ciudadanos (CMMC), respecto a su decisión de desechar el 
juicio político contra el gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu, porque fueron ellos quienes hicieron en su 
momento dicha petición, afirmó el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Alejandro Vera 
Jiménez. Al respecto, puntualizó: “En el supuesto de que hubiesen actuado apegados a derecho los diputados 
del Congreso del Estado en torno al juicio político, era necesario que dieran cuenta directamente a los 
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integrantes de la ciudadanos promoventes del juicio”. Vera Jiménez, dijo que de no ser así, los diputados 
estarían incurriendo en una falta importante y en ese sentido también la ciudadanía tendrá que valorar la 
actuación de los señores y señoras legisladoras. “Yo esperaría a que ellos dieran cuenta del porqué su 
decisión y asumieran su responsabilidad como representantes populares”, afirmó el rector de la máxima casa 
de estudios. Reconoció que muchas veces los propios representantes populares, dan respuestas evasivas y 
ambiguas como fue cuando convocaron a una conferencia de prensa, para justificar algo que no tienen que 
justificar en términos mediáticos. En este punto, dejó en claro que no es esa la salida, ya que ellos deben de 
hacerlo de cara a los ciudadanos, con aquellos quienes hicieron la solicitud a efecto de que se les diera una 
respuesta precisa y concisa a las preguntas de los que formaron parte de la Coordinadora Morelense de 
Movimientos Sociales. 
El Regional del Sur, Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=78336. 
 
Celebra UAEM tercer aniversario de la licenciatura en Turismo 
Con actividades académicas, exposiciones fotográficas y muestras gastronómicas, alumnos de la Escuela de 
Turismo celebraron su tercer aniversario de fundación. Miguel Ángel Cuevas Olascoaga, jefe de la licenciatura 
en Turismo, expresó que a tres años de haber iniciado esta oferta educativa, el balance ha sido positivo, luego 
de  haber apostado por una carrera que desarrolla el enfoque del turismo cultural y de la importancia que tiene 
el patrimonio tangible e intangible, como herencia de los pueblos del estado de Morelos. Aseguró que la 
promoción del patrimonio cultural de manera responsable y sustentable favorece a generar proyectos con las 
comunidades, respetando los rituales, fiestas y tradiciones, así como los recursos naturales que forman parte 
del paisaje cultural y turístico con un sentido de preservación. Como parte de las actividades de celebración, 
se presentó una exposición fotográfica que muestra parte del trabajo de planificación de diversos proyectos 
turísticos, sus recursos naturales y estudios de mercado. Cuevas Olascoaga, destacó que el turismo no 
requiere de actividades que afectan el patrimonio arqueológico, sino una organización responsable que 
incluyan la participación de los habitantes de las comunidades. Actualmente la Escuela de Turismo cuenta con 
390 estudiantes y esperan recibir este año a 160 nuevos alumnos más, lo que demuestra la pertinencia, el 
interés y la demanda social que tiene esta licenciatura. El jefe de la licenciatura mencionó que el reto a corto 
plazo para la carrera es contar con una planta docente que consolide los enfoques culturales y sustentables, 
así como cumplir con los criterios de permanencia académica y el incremento en el nivel de egreso de las 
primeras generaciones de licenciados en Turismo de la UAEM. 
Capital Morelos, (GGG), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/celebra-uaem-tercer-aniversario-de-la-licenciatura-en-turismo. 
 
Es Israel Reyes vicepresidente de la regional centro de la CONEM 
El presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), Israel Reyes Medina, tomó 
protesta como nuevo vicepresidente de la  región centro de la Confederación Nacional de Estudiantes 
Mexicanos (CONEM), en Pachuca, Hidalgo. “Tenemos una gran responsabilidad porque tenemos la 
oportunidad de representar a los estudiantes de Morelos, Distrito Federal, Estado de México, Hidalgo y 
Puebla” y apoyarlos en sus necesidades y demandas que puedan generarse siempre demostrando con 
unidad la fuerza que juntos tenemos, dijo. Explicó que luego de asumir esta nueva responsabilidad se 
realizará un análisis con los representantes estudiantiles de las universidades que integran la región centro 
para que en la siguiente sesión plenaria se presente un plan de trabajo. “El objetivo principal es la defensa de 
la educación gratuita, de la autonomía universitaria y con esa propuesta vamos a esta plenaria”, dijo Reyes 
Medina. Al protocolo de toma de protesta el presidente de la FEUM se hizo acompañar de los presidentes de 
los Comités Ejecutivos de la Sociedad de Alumnos (CESA) de la escuela de Estudios Superiores de Jojutla, 
de la Escuela de Estudios Superiores de Mazatepec, de la Facultad de Arquitectura, el coordinador de la zona 
oriente y el consejero universitario por la FEUM. La CONEM es una organización en la que confluyen las 
federaciones y consejos estudiantiles de la República Mexicana con la finalidad de unificar la voz de los 
estudiantes universitarios en el país. Agrupa a todos los estudiantes y organizaciones estudiantiles que luchan 
por defender la democracia, libertad, justicia social y los derechos humanos de los mexicanos. Israel Reyes 
Medina, presidente de la FEUM, ocupa a partir de este 12 de abril el cargo de vicepresidente de la CONEM 
por un año. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=78324. 
El Sol de Cuernavaca, p.7A, (Foto sin firma) 
 
Ratifican a representantes del CIByC en el Consejo Forestal Estatal 
En la primera sesión del 2016 del Consejo Forestal Estatal de Morelos, ratificaron a Rolando Ramírez 
Rodríguez, director del Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación (CIByC) de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), como representante del sector profesional de este Consejo, y 
como suplente, al técnico operativo del mismo centro de la máxima casa de estudios, Carlos Antonio Vergara 
Allende. Este Consejo es integrado por representantes del sector industrial, científico, el profesional y por 
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diferentes dependencias como la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), la 
Comisión Nacional Forestal (Conafor), la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) y el 
gobierno del estado de Morelos. En la sesión del pasado 26 de febrero, además de ratificar a los nuevos 
titulares de los diferentes sectores, se habló de la problemática de los incendios forestales, dijo Carlos Antonio 
Vergara Allende y agregó que la participación del CIByC es de carácter técnico, ya que aporta información 
que se produce en este centro de investigación. Según la Conafor, en su reporte de enero a diciembre de 
2015, se registraron en el país 3 mil 809 incendios forestales, afectando un total de 88 mil 538.14 hectáreas; 
en el estado de Morelos se presentaron 106 incendios, afectando 384.55 hectáreas de vegetación de estratos 
herbáceos. “En reuniones del comité técnico se vierte toda la información conforme a la experiencia que cada 
uno tiene de los diferentes sectores. Por la temporalidad en esta ocasión, uno de los temas más importantes 
fue el de los incendios forestales y con datos de la Conafor se analizó la problemática, lo que llama la atención 
es que 60 por ciento son provocados por actividades agropecuarias”, dijo Vergara Allende. El Consejo 
Forestal del Estado es un órgano consultivo, de asesoramiento y concertación, en materias de planeación, 
supervisión, evaluación de la política forestal y aprovechamiento, conservación y restauración de los recursos 
forestales de las autoridades estatales en materia  forestal. Carlos Antonio Vergara dijo que otro de los temas 
que se trataron en esa sesión fue la problemática de la plaga del gusano barrenador, que afecta de manera 
importante la vegetación de la parte norte en la entidad morelense. 
La Unión de Morelos, p.11, (UAEM). 
 
Capacitan a alumnos de Ciencias Agropecuarias en manejo de residuos peligrosos 
La Facultad de Ciencias Agropecuarias (FCA) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en 
conjunto con la asociación civil Amocali, impartieron una capacitación a estudiantes en el manejo de residuos 
peligrosos, como envases o contenedores de agroquímicos o plaguicidas, con el objetivo de que los próximos 
ingenieros egresados tengan conocimientos básicos para evitar intoxicaciones en la población. Durante la 
capacitación realizada el pasado 11 de abril, Eduardo Martínez Tenango, coordinador del Programa de 
Inocuidad Agrícola del Comité Estatal de Sanidad Vegetal del Estado de Morelos (Cesvor), impartició una 
conferencia en la que dio a conocer las actividades para tener alimentos inocuos y libres de plaguicidas; por 
su parte, Israel Sánchez Pastrana, inspector federal de la Procuraduría Federal de Protección Ambiental en 
Morelos (Profepa), expuso las diferentes vertientes en las que se desarrolla el trabajo de esta dependencia, y 
Alexander Segura Benítez, representante de Amocali, explicó en qué consiste el programa Campo Limpio. La 
iniciativa de Campo Limpio es un programa a nivel nacional, creado en 2010 por empresas de agroquímicos 
para recuperar el material o envases vacíos y así evitar sean reutilizados o quemados. Segura Benítez, dijo 
que con frecuencia los usuarios de agroquímicos no saben qué hacer con el PET, que no es igual que al PET 
urbano, y muchas veces por desconocimiento se reciclan y generan una intoxicación directa o indirecta a los 
seres humanos, incluso pueden provocar cáncer. El PET urbano, señaló el representante de Amocali, tiene 
como fin el reciclaje, pero los envases de agroquímicos son residuos peligrosos y no se pueden reciclar, se 
mandan a incineración para su destrucción total. A los alumnos fueron capacitados en el manejo de residuos 
peligrosos que pueden provocar intoxicaciones, de leves a severas, si no se les da el manejo adecuado;  
además, se informó sobre la ubicación de centros de acopio a donde se puede llevar todo tipo envases que 
contuvieron tanto plaguicidas como agroquímicos, una vez que han tenido un triple lavado para limpiar la 
mayor parte de residuos. 
La Unión de Morelos, p.11, (UAEM). 
 
La depredación de ganado, primera causa de pérdida de jaguares 
Patricia Oropeza Hernández, investigadora de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp), 
impartió la conferencia Revaloración ecológica, cultural y económica de la vida silvestre, en la cual aseguró 
que “la depredación de ganado es la causa número uno de pérdida de jaguares en México y toda 
Latinoamérica. Para nuestro país, se hizo un cálculo y resultó que por cacería en depredación se pierden 100 
jaguares, más los atropellados. Es una tragedia hablando de la particularidad de la biología de la especie”. 
Señaló que en el territorio mexicano hay una grave problemática para las comunidades indígenas que sufren 
de pérdida de ganado, derivado de los diferentes depredadores que los matan con fines de supervivencia y 
por ello los habitantes matan a su vez a los depredadores, como el jaguar o el lobo negro, lo que causa una 
pérdida de estas especies. La investigadora dijo que los humanos nos vemos como la punta de la pirámide, 
pero la realidad es que formamos parte de un círculo de convivencia donde están todos los seres vivos. Esta 
conferencia fue impartida en el marco del seminario Conflicto humano-vida silvestre, organizado por el Centro 
Regional de Investigaciones Multidisciplinarias (CRIM) de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM) y el Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación (CIByC) de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM), con motivo de su vigésimo aniversario. Oropeza Hernández precisó que otro 
grave problema de depredación son los perros abandonados, ya que el 30 por ciento de las pérdidas de 
ganado es por jaurías de perros salvajes, mientras que la gente mata al jaguar. “Esto fue un descubrimiento 
para nosotros, no pensábamos que los perros tuvieran un impacto tan grande, entonces quiere decir que 
nuevamente nuestro enfoque de dejar a los perros acá y allá, que se reproduzcan y causen esta problemática 
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es responsabilidad nuestra”, dijo la investigadora al recalcar que son animales que no tienen casa ni comida y 
tienen que sobrevivir, por eso se vuelven salvajes. La expositora comentó que el trabajo en el que se ha 
enfocado es en el jaguar, ya que es una especie en riesgo y destacó la importancia de continuar desarrollando 
programas y políticas que no afecten a las comunidades rurales de México, pero tampoco a las especies 
silvestres. 
La Unión de Morelos, p.11, (UAEM). 
 
Firmaran el Instituto del Deporte y la UAEM convenio de colaboración 
Con la finalidad de impulsar el deporte, se firmará un convenio de colaboración mutua entre el Instituto Estatal 
del Deporte y la Universidad de Morelos, para lo cual se reunieron Jacqueline Guerra Olivares y Jorge Juárez 
Cuevas, ayer al mediodía, en las oficinas del organismo rector del deporte en la entidad, lo que se ha venido 
dando, pero ahora será con mayor intensidad, lo que beneficiará a ambas instituciones. Las instalaciones de 
la Universidad ase han usado de manera permanente para eventos del Instituto del Deporte, y de parte del 
citado instituto se han tenido colaboraciones, con la adquisición de materiales, apoyo en logística y también 
con el respaldo de espacios deportivos para la resolución de los torneos, pero ahora, con este convenio las 
cosas fueron ser de manera más intensa y más recíproca, para bien del deporte tlahuica. Información del 
Instituto: Con el objetivo de fomentar la práctica deportiva entre la comunidad estudiantil de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos, la dirección de deportes de la máxima casa de estudios y el Instituto del 
Deporte de Morelos firmarán un convenio de colaboración. En una reunión que se realizó en la sala de juntas 
del Instituto del Deporte de la entidad, la titular, Jacqueline Guerra Olivares se reunió con Juárez Cuevas, 
director de deportes de la UAEM en donde se trataron diversos temas, siempre en el beneficio de los atletas 
de la entidad. Durante la reunión, se determinó realizar un convenio de colaboración entre el INDEM y la 
dirección de deportes de la UAEM con el objetivo de impulsar la práctica deportiva entre la población 
estudiantil así como el de registrar a toda la comunidad universitaria al RENADE donde, al estar debidamente 
integrados al sistema deportivo del país, podrán acceder a los apoyos que otorga el instituto como lo es el de 
becas deportivas y el de atención médica a través del Seguro Popular. “Este convenio de colaboración es 
para registrar a nuestros alumnos en el RENADE y así puedan tener acceso a los apoyos como lo es el de 
seguridad social en los traslados de nuestras competencias y demás apoyos, mismos que siempre hemos 
recibido de parte del Instituto del Deporte a través de la directora Jacqueline Guerra”, indicó Jorge Juárez, 
director de deportes de la Universidad del estado. 
La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/deportes/firmaran-el-instituto-del-deporte-y-la-uaem-convenio-de-
colaboracion. 
 
Lista la UAEM para Eliminatoria Regional de Universiada 
Finalmente y tras el receso e incógnita respecto a la suspensión de la Universiada Nacional Guadalajara 
2016, una vez aprobada la realización de estos juegos de suma importancia para el desarrollo del deporte 
estudiantil de nuestro país, será a partir del próximo 17 de abril cuando iniciarán las eliminatorias 
correspondientes a la región seis, Centro y Área Metropolitana del país, en donde se incluye la participación 
de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. La actividad arranca el domingo 17, con la eliminatoria de 
Levantamiento de Pesas, en la sede de la Universidad Nacional Autónoma de México, también se efectuarán 
las pruebas del Atletismo, del 17 al 19 de abril y en forma simultánea Tenis y Balonmano. Para la siguiente 
semana, vendrá el grueso de los deportes, como Gimnasia Aeróbica, Fútbol Soccer, Básquetbol, Voleibol de 
Playa y Tiro con Arco, entre el 19 al 21 de abril. Para cerrar con Voleibol de Sala, Ajedrez, Taekwondo y 
Karate. Jorge Juárez Cuevas, director de Actividades Deportivas de la UAEM, así como los equipos de otras 
universidades privadas que lograron calificar hasta esta ronda de la eliminatoria regional, informó que la 
representación estudiantil morelense, luchará y buscará los boletos que los lleven a la Universiada Nacional 
Guadalajara 2016, en donde se enfrentarán a lo más granado del deporte estudiantil del nivel superior de 
nuestro país. 
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4133966.htm. 
 
El tercer ojo - Notas sobre la pobreza en México y Morelos: Definición y medición (respuesta a Gustavo 
Martínez)  
Según el columnista: Apreciados y amables lectores que me siguen, esta ocasión deseo comentar a ustedes 
que, la entrega anterior de mi columna El Tercer Ojo (09-04-2006), intitulada “Notas sobre la pobreza en 
México y Morelos: Definición y medición (quinta parte)”, provocó en el buen Gustavo Martínez una reacción 
que, más allá de hacerme sabedor que cuento, algunas ocasiones, con su amable lectura, me hizo saber que 
difería de los que denominó “tus pininos en la economía” –o séase, los míos--. Debo en principio decir que 
como bien saben, de formación soy psicólogo –lo mismo que él--, razón por la cual no puedo atribuir la 
descalificación por la profesión de origen. Tal vez, quizás desconozcamos –tanto él como yo—nuestras 
competencias para abordar ciertas cuestiones que trascienden a la psicología. Qué sé yo. En fin. Hubiera 
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deseado citar, para no dejarme llevar por una subjetividad separada de los hechos reales, los mensajes que 
hizo llegar a mi cuenta de Facebook; sin embargo, algún duendecillo cibernético deleteó, eliminó, borró todo el 
diálogo y dejó, como único recurso para argüir esta ocasión, mi memoria que, por cierto, soberbia pura, tiene 
reputado reconocimiento de excelente. Decía, en principio, palabras más, palabras menos, que lamentaba la 
pobreza argumentativa de lo afirmado, que lo que hacía yo era un análisis light derivado de una tablita o 
gráfica del INEGI, y que eso era poco serio y, consecuentemente, lo afirmado era insustentable o falso. Debo 
Recordar que en El Tercer Ojo en Cuestión decía esto, pido perdón por repetir estos datos, manque le 
pesen: “Tomando como referente base los datos publicados por el INEGI a partir de su Encuesta Intercensal 
de Población y Vivienda 2015, al comenzar el año 2016, la población total del estado era de 1, 903, 811 
habitantes; de ésta 988, 905 son mujeres y 914, 906 son varones. El 40.71% (775, 226 habitantes) se 
concentran en los municipios de Cuernavaca (366, 321), Jiutepec (214, 137) y Cuautla (194, 786). Del este 
gran total poblacional 1, 438, 282 habitantes ocupa el grupo de 15 años y más; sin embargo, de esta 
proporción, tan sólo 801, 201 (el 55, 70%) forma parte de la Población Económicamente Activa; a su vez, de 
ésta, realmente se encuentra ocupada una cantidad de 769, 255 (96%), distribuida del modo siguiente: 518, 
722 (67.43%) se ocupan en el sector terciario de la economía; 171, 241 (22.26%) se ocupan en el sector 
secundario de la economía; mientras que, 78, 187 (9.25%) se ocupan en el sector terciario de la economía”. 
Entonces respondí que este documento de INEGI no es una tablita, que por lo demás es un documento de 
muchísimas cuartillas, que hasta donde sé el INEGI es una fuente referencial válida, legítima y legal para 
saber datos estadísticos y económicos de nuestro país, que considero los datos de INEGI como confiables, 
válidos, y ciertos –agrego ahora—salvo que el “Gobierno de la Nueva Visión”, para el caso de Morelos, tenga 
los buenos, los válidos y los verdaderos y, siempre y cuando no deriven del  “Mundo Fantástico y Maravillo de 
Gracolandia”. Debe agregar que argumenté que si el mismo INEGI realiza, por Ley, el Censo General de 
Población y Viviendacada diez años y, de modo intermedio, el mismo organismo realiza su Encuesta 
Intercensal de Población y Vivienda 2015, no podría esperarse al 2020 para analizar los resultados de lo 
prometido por el “Gobierno de la Nueva Visión”; ergo, los datos derivados de la encuesta para este 2016 son 
confiables, válidos, y ciertos. Insisto, salvo que ellos tengan otros. Asimismo le argumenté que la conclusión a 
la que llegué: “Estos datos muestran fehacientemente que la proyección económica para Morelos, según reza 
el “Gobierno de la Nueva Visión”, es de una economía tercerizada, una economía centrada en servicios y 
comercio (economía que no propicia desarrollo, sino una creciente dependencia económica para con los 
Modelos de Desarrollo impulsados y promovidos por los gobiernos neoliberales, bajo los dictados del 
Imperialismo Neoliberal estadounidense, desde Carlos Salinas de Gortari; economía que favorece una 
creciente “waltmartización” que promueve empleos mal pagados, que genera empleos temporales sin 
prestaciones para los trabajadores y sin derechos laborales; en fin, una economía favorable al Modelo de 
Desarrollo Capitalista Neoliberal que las derechas del mundo imponen a las naciones subdesarrolladas), una 
economía que, en fin, impusieron a piedra y lodo los gobiernos priístas y panistas desde hace ya más de tres 
decenios” es acertada porque la historia económica y política del siglo XX muestra fehacientemente que 
ningún grupo que se preciara de ser de izquierda –entre ellos todos los teóricos de la “Teoría Económica de la 
Dependencia”—defiende estas proyecciones como de izquierda y sí lo hacen las Derechas. ¿Qué esto es una 
cuestión ideológico-política? Sí, sí lo es. Tanto como la suya. En seguida me recriminó que publicara esta 
serie en el Diario El Regional del Sur, y que ello lo explicaba él por los cheques que la UAEM expide al Diario, 
a lo cual expresé que era falso, que ni la UAEM me “tiraba la línea” sobre qué escribir ni el Diario me paga por 
hacerlo, que escribo lo que pienso y que lo hago por placer, aunque usted no lo crea ejerzo mi libertad de 
expresión y de pensamiento, Consecuentemente le invité a mantener el debate por este medio, de manera 
pública y abierta, que pienso que el Diario no impedirá que se lean su comentarios a esta columna y que, 
según dice él, tendría Derecho de Réplica, pese a que el Tercer Ojo citado nunca lo menciona ni lo macula 
personalmente, ignoro a qué replicaría. Reitero la Invitación: Debate público y abierto. Finalmente, ante la 
invitación me pidió que antes de ser publicados lo artículos se los hiciera llegar pues, piensa él, sería lo más 
decente para que replicara. De ninguna manera, bajo ninguna circunstancia ello es admisible puesto que él se 
erigiría en Fray Gustavo de Torquemada, con mi apoyo, y en censor oficial de lo que se publica, además de 
tornarse en una especie de Leviatán para los medios. Ello, repito, es inadmisible. Si no está de acuerdo con lo 
argumentado y sustentado en esta columna que lo exprese públicamente, si es incorrecto o equivocado lo 
afirmado que vierta los datos y conclusiones ciertas, válidas y confiables. Le reitero mi estima y la invitación a 
debatir pública y abiertamente la cuestión. De otra manera sería inadmisible. 
El Regional del Sur, p.10, (Enrique Álvarez). 

Estatal: 
 
Podrían desaparecer 9 prepas por cooperación 
Ante la falta de presupuesto federal y estatal, las nueve Preparatorias por Cooperación (Prefeco) en el estado 
podrían desaparecer, tal y como sucedió en Mazatepec, además de la situación por la que atraviesa 
actualmente la Prefeco de Axochiapan, en donde los padres de familia han decidido enviar a sus hijos a sedes 
alternas, como el Cobaem o Dgeti y no seguir pagando apoyos a este tipo de sistemas educativos. Fernando 
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Mendoza Vergara, coordinador estatal de Preparatorias Federales por Cooperación, explicó que desde el año 
2000 se les retiró todo tipo de subsidio federal y estatal, lo que ha complicado el mantenimiento de estas 
preparatorias que son sostenidas gracias al apoyo de los padres de familia a través de los Consejos de 
Participación Social. No obstante esta complicada situación financiera, el funcionario dijo que actualmente 
estos espacios educativos tienen una matrícula del 80 por ciento, lo que ha sido posible gracias al apoyo que 
el Gobierno del Estado, a través de la Beca Salario, ha otorgado a todos los estudiantes. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4134388.htm. 
Diario de Morelos, p.2, (Carlos Soberanes). 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/87838-en-crisis-subsistema-de-preparatorias-federales-
por-cooperacion.html. 
 
Presentan torneo de preparatorias federales 
Ayer por la mañana fue presentada la convocatoria para los Juegos Nacionales de Preparatorias Federales 
por Cooperación (Prefeco), donde se competirá en las disciplinas de fútbol soccer, voleibol, basquetbol, 
atletismo y ajedrez. La justa deportiva se llevará a cabo del 11 al 14 de mayo del presente año en el Club 
Dorados de Oaxtepec, en donde se espera una participación de mil 200 atletas de 20 estados de la República, 
entre los estados que se encuentra ya listos a participar están Aguascalientes, Baja California, Campeche, 
Chihuahua, Coahuila, Guanajuato, Guerrero, Hidalgo, Estado de México, Michoacán, Oaxaca, Puebla, 
Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz y Yucatán.  
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4133964.htm. 
Diario de Morelos, p.3, (Carlos Soberanes). 
La Unión de Morelos, p.37, (Elizabeth Díaz). 
 
Llaman a denunciar a escuelas “patito” 
A pesar de que las autoridades educativas del estado no han registrado durante el último año la oferta de 
estudios de nivel medio superior y superior en instituciones que no cuentan con los registros de validez oficial, 
es necesario que la población denuncie cualquier irregularidad a fin de sancionar a aquellas escuelas que 
pueden estar cometiendo fraudes. Así lo señaló el subsecretario de Educación Media superior y Superior del 
Estado, Miguel Ángel Izquierdo Sánchez, quien exhortó a la población a denunciar cualquier irregularidad en 
las instituciones privadas a fin erradicar aquellas escuelas que ofertan estudios apócrifos. Y es que el 
funcionario dio a conocer que durante el último año, la dependencia a su cargo ha recibido 35 solicitudes para 
la apertura de planes educativos en las escuelas de nivel medio superior y superior, mismos son analizados 
para que a más tardar el próximo mes de agosto se emitan los dictámenes y los permisos correspondientes, o 
bien se niegue cualquier autorización en caso de que los solicitantes no cumplan con los requisitos y la norma 
vigente. Por el momento, concluyó, no tiene ningún caso detectado sobre alguna institución que presente 
servicios en condiciones irregulares en la entidad. 
El Regional del Sur, (Miguel Ángel Provisor), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=78322. 
 

Nacional: 
 
Murió Luis Estrada, destacado divulgador científico 
El destacado investigador Luis Estrada falleció el martes a los 84 años de edad. El físico de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM) dedicó gran parte de su vida a la divulgación del conocimiento 
científico. Luis Estrada cursó la licenciatura y el doctorado en física por la Facultad de Ciencias (FC). Fue 
investigador titular del Centro de Ciencias Aplicadas y Desarrollo Tecnológico, así como profesor de la FC, 
ambas dependencias de la Universidad Nacional Autónoma de México.  Se desempeñó además como 
presidente del Seminario de Cultura Mexicana, de 1998 a 2007. Fundó y dirigió la revista Naturaleza, una de 
las publicaciones pilares en la divulgación científica en México, así como el Centro Universitario de 
Comunicación de la Ciencia de la UNAM. 
La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso), 
Milenio, (Martín Bonfil Olivera), 
http://www.milenio.com/firmas/martin_bonfil_olivera/fallecio_el_doctor_Luis_Estrada_Martinez_18_718908141
.html. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/955137.html 
El Universal, (Redacción),  
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2016/04/13/fallece-luis-estrada-pionero-en-
divulgacion-cientifica 
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IPN queda adscrito a la oficina del titular de la SEP por instrucción de Peña Nieto 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que por instrucciones del presidente de la República 
Enrique Peña Nieto, el Instituto Politécnico Nacional (IPN) quedó adscrito a la oficina del titular del ramo, con 
el fin de brindar apoyo directo a sus trabajos y favorecer una mejor coordinación entre ambas instituciones. La 
SEP señaló que ayer se publicó en el Diario Oficial de la Federación una aclaración del acuerdo 01/03/16, en 
el que se ratificaba la adscripción del IPN a la Subsecretaría de Educación Superior, como quedó establecido 
en el acuerdo 646, divulgado en ese órgano el 16 de agosto de 2012. El documento publicado el pasado 6 de 
abril generó inquietud e inconformidad entre la comunidad politécnica; hubo voces que plantearon que podría 
significar una primera medida para, eventualmente, separar a los Centros de Estudios Científicos y 
Tecnológicos (Cecyt, conocidos como vocacionales) del Politécnico. 
La Jornada, p.33, (Laura Poy y Arturo Sánchez). 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/955235.html 
El Universal, (Julián Sánchez), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/04/14/pasa-ipn-control-de-titular-de-educacion 
 
Votación en la UNAM, vía Internet y en urnas 
Durante la jornada electoral para renovar los 238 puestos de elección en el Consejo Universitario de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), que se realizará hoy, habrá diferentes modalidades para 
emitir los sufragios. Desde 2004 la casa de estudios ha apostado por la vía electrónica; sin embargo, en 
algunas entidades académicas aún se instalarán urnas, ante la duda de algunos sectores de la comunidad de 
que vía Internet se pueda prestar a irregularidades. En el resto de las entidades universitarias (90 por ciento) 
se realizará vía Internet, en el enlace jornadaelectoral.unam.mx, informó Hortensia Santiago, coordinadora de 
vinculación del CU, al agregar que la jornada se iniciará a las 9 de la mañana y concluirá a las 7 de la noche. 
La Jornada, p.33, (Emir Olivares Alonso). 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/955406.html 
El Universal, (Natalia Gómez Quintero), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/04/14/renueva-la-unam-su-consejo-universitario 
 
Plantea UAM 7 proyectos para predio del AICM 
Cuando el Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAICM) comience a operar, los terrenos 
de la terminal actual deben ser aprovechados para revertir el daño ambiental que hemos causado los 
habitantes de la Ciudad de México y para impulsar el desarrollo social y económico de quienes viven en sus 
inmediaciones, indicaron académicos y estudiantes de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) Unidad 
Xochimilco. Los universitarios presentaron ayer los detalles de su propuesta para el aprovechamiento de estos 
terrenos, para los cuales proponen siete proyectos en los que se emplearía la infraestructrua del aeropuerto. 
Un parque con lagos y bosques, un museo, salas de exposiciones, un complejo deportivo, el edificio sede de 
la Secretaría de Cultura federal, un centro de transferencia modal de transporte e instalaciones universitarias 
para la investigación relacionada con la sustentabilidad son parte de la propuesta desarrollada por 
estudiantes. 
La Jornada, p.33, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
Estudiantes de la UNAM diseñan robot para explorar Marte 
Un grupo de jóvenes trabaja en el Instituto de Investigaciones en Matemáticas Aplicadas y en Sistemas 
(IIMAS) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en el desarrollo de un robot autónomo para 
simular una exploración y recogimiento de muestras en la superficie de Marte. El equipo denominado UNAM 
Space llevará este proyecto al concurso internacional Sample Return Robot Challenge, organizado por la 
Administración Nacional de Aeronáutica y del Espacio (NASA, por sus siglas en inglés) y el Worcester 
Polytechnic Institute (WPI). 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/955237.html 
El Universal, (Notimex),  
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2016/04/13/estudiantes-de-la-unam-disenan-
robot-para-explorar-marte 
 

Internacional 
 
Un muerto y 11 heridos por fuga de gas en la Universidad de Texas 
Un estudiante falleció hoy y otras 11 personas resultaron heridas a causa de una fuga de gas tóxico que tuvo 
lugar en una residencia del campus de la Universidad de Texas en Austin, informaron los responsables del 
edificio. El fallecido es un varón de entre 20 y 30 años que sufrió un paro cardiorrespiratorio y murió en el 
propio complejo de apartamentos, mientras que de los otros 11 heridos sólo 6 tuvieron que ser trasladados al 
hospital. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/955280.html 
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Modifican embriones humanos para hacerlos inmunes al VIH 
Un equipo de científicos de la Universidad Médica de Cantón (sur de China) anunció que ha conseguido 
embriones humanos resistentes al VIH, virus causante del sida, por medio de la modificación genética, un 
procedimiento todavía controvertido entre la comunidad médica mundial, informó este miércoles el diario 
Global Times. Utilizando 26 embriones "con taras y no aptos para tratamientos de fertilidad", en palabras del 
líder del equipo médico, Fan Yong, se logró que cuatro de ellos desarrollaran inmunidad frente al VIH, aunque 
el resto mostraron mutaciones "no planeadas". 
El Universal, (EFE), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2016/04/13/modifican-embriones-humanos-
para-hacerlos-inmunes-al-vih. 
 
Tetrapléjico vuelve a mover las manos mediante implante cerebral 
Un implante que interpreta los impulsos cerebrales y los transmite a los músculos permitió por primera vez a 
un tetrapléjico recuperar funciones motrices complejas de la mano, anunció un estudio publicado en Nature. El 
puente electrónico permite reconectar el cerebro de un paciente con lesión de médula espinal directamente 
con los músculos, permitiendo el control voluntario de movimientos con la mente. Por primera vez, un paciente 
tretrapléjico es capaz de mejorar el nivel de sus funciones motrices y movimientos de la mano, explicó Ali 
Rezai, coautor del estudio y neurocirujano del Centro Médico Wexner de la Universidad de Ohio. El 
dispositivo, denominado NeuroLife, fue inventado por expertos del Instituto Privado de Ciencia Aplicada 
Battelle y neurólogos de la Universidad de Ohio, los que escogieron al paciente y le implantaron un circuito de 
computadora en el cerebro. 
La Jornada, p.2, (Afp). 
 
 
 
 
 
 

 


